

CUMPLIÓ LA PRINCIPAL META DE SU VIDA

Un ejemplo a seguir: Mujer de 60 años de edad se titula de abogada

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

Jacqueline Cerda Maluenda, funcionaria hace 31 años del Conservador de Bienes Raíces, es una de esas mujeres inquietas y siempre mirando hacia el futuro, y esa visión inquieta, con una vida familiar consolidada ya, decidió cumplir el sueño de su vida: Ser abogada, por lo que ingresó a la universidad a estudiar la carrera y hace solo un par de días logró su cometido convirtiéndose en profesional del derecho a los 60 años.

Madre de tres hijos varones, que ya son adultos, quienes le han brindado dos nietos, esta profesional reconoce que no ha sido nada fácil recorrer el largo camino, ya que pertenece a una familia con muchos hermanos, con padres humildes, su padre era gendarme y su mamá modista. "Nosotros éramos muchos hermanos y en esos tiempos la educación era lo máximo hasta cuarto año medio y el que podía iba a la universidad y como éramos tantos, era casi imposible, pero me titulé de secretaria administrativa en el Insuco de Coquimbo, lo que me permitió seguir todos mis proyectos, porque trabajé con un abogado y después ingresé a trabajar al Conservador de Bienes Raíces", señala.

Consultada cómo surge la decisión de estudiar derecho a esta altura de su vida, Jacqueline Cerda, señala que siempre quiso poder estudiar una carrera profesional. "Desde niña, siempre me decían que era la defensora del pueblo y es que a mí me molestaban mucho las cosas injustas y en esos años se notaban más las diferencias, entonces cuando tenía que decir algo lo hacía y siempre fui muy apasionada por la defensa cuando había cosas que consideraba injustas", indica.

Y como quiso prepararse un poco, ingresó a estudiar técnico jurídico en el Instituto AIEP, "porque dije tengo que saber si puedo después de tantos años sin estudiar y estaba asustada, pero después que terminé, el mismo día que me titulé de técnico jurídico, me fui a matricular a la Universidad Central hasta que ahora saqué mi carrera de derecho y soy abogada licenciada en ciencias jurídicas y social", señala.

Además, agradece el apoyo de sus hijos quienes la incentivaron a que estudiara como siempre lo deseó, porque siempre la vieron defendiendo con pasión las causas.

Por otra parte, reconoce que siempre ha estado relacionada con el tema

Es funcionaria del Conservador de Bienes Raíces que decidió cumplir el sueño de su vida y mientras continuaba trabajando, matriculó en jornada vespertina, consiguiendo hace solo unos días titularse. Dijo que al tener su título en la mano, olvidó todos los sacrificios y problemas que enfrentó en el largo proceso.



CERDA

Después de un largo periplo de estudios, Jacqueline Cerda se tituló de abogada, no sin antes haber criado a sus hijos y ser funcionaria del conservador de Bienes raíces por 31 años.

Tres

Hijos y dos nietos, una pequeña y un pequeño, con una familia consolidada decidió ingresar a estudiar derecho.

jurídico, luego que siendo muy joven entró a trabajar al Departamento Social de la Municipalidad de Coquimbo y pronto ingresó a la Corporación de Asistencia Judicial, en ambos casos

como parte del Plan Empleo Mínimo, PEM de esos años. Allí, fue secretaria por un año de la abogada María Devoto Torres, quien en la actualidad es abogada del Tribunal Oral en lo Penal de La Serena. Posteriormente, se le presentó la oportunidad de trabajar con el también abogado Miguel Bauzá. Fue en esos años (década del 90) que se enteró de que existía una vacante para ingresar al Conservador de Bienes Raíces y postuló, siendo seleccionada y ahora lleva 31 años trabajando en esa repartición.

Sobre este empleo de tres décadas señala que ha sido bueno y que las labores son bastante dinámicas, especialmente porque las leyes van

“

Desde chica siempre me decían que era la defensora del pueblo y es que a mí me molestaban mucho las cosas injustas”

JACQUELINE CERDA

ABOGADA

cambiando, por lo que no tienen tiempo de aburrirse.

MIRANDO HACIA EL VALLE

Jacqueline Cerda cuenta que desde muy pequeña que visita Vicuña, por lo tanto, tiene vínculos muy cercanos en esa comuna del Valle del Elqui, incluso considerando familia a algunas personas que conoce desde ese tiempo, luego que su padre como gendarme le correspondió trabajar allá.

De hecho, su práctica profesional la realizó en la Corporación de Asistencia Judicial de esa comuna. "Estoy enamorada cien por ciento de Vicuña y hacia allá me proyecto, porque desde que empecé a estudiar he pensado que debo estar allá, que ese es mi lugar", dice, por lo que se está planteando algunos proyectos para esa zona de la región, "De hecho, ya estoy haciendo algunos trabajos y todo me indica Vicuña, así que el fin de semana pretendo ir a Vicuña a ver el tema de una oficina, ahora que tengo mi título me puedo mover con más seguridad", señala.

Sobre sus estudios de derecho reconoce que no fue fácil, porque si bien en lo académico no tenía problemas, en otros aspectos se encontró con muchas piedras en el camino, pero una vez que se tituló, borró todas esas situaciones que vivió.

Jacqueline Cerda dice que fue sacrificado, porque trabajaba de día y de noche estudiaba derecho y lo califica como "un parto que dolió mucho, pero que al fin nació ese bebé que es mi título".

Finalmente, señala que toda persona puede estudiar sin importar la edad y que hagan realidad sus sueños.